

Japanisch lernen

Kanji des Monats: „*kusa(i)*“

臭 *kusa(i)* - stinken

Alles neu macht der Mai - das kann man in der Natur jetzt wunderbar beobachten. Aber während sich im Frühjahr die meisten Menschen an der Pracht der bunt blühenden Pflanzenwelt erfreuen, leiden die Allergiker schon seit Wochen unter dem dazugehörigen Pollenflug und verbringen auch ihre freien Tage lieber drinnen. Das „stinkt“ ihnen sicherlich gewaltig ...

Für das *kanji* für „stinken“ haben wir im letzten Monat die letzten Vorarbeiten geleistet - auch wenn das so nicht gleich zu erkennen ist:

臭い *kusai* (stinken): oben „das Selbst“ 自 *mizuka(ra)* bzw. eine Abbildung der Nase (Sie erinnern sich an den Fingerzeig?) und darunter „groß“ 大 *ooki(i)*

Mit dem Hinweis auf eine Nase und „groß“ würde das Zeichen ja auch schon genügend Sinn machen (was groß bzw. stark riecht, stinkt oft ...), aber ursprünglich wurde das Zeichen mit dem „Hund“ unten geschrieben, weil Hunde so einen feinen Geruchssinn haben.

Ohne den verlorenen Extrastrich des Hundes können wir uns das Zeichen vielleicht auch mit folgender Eselsbrücke merken: „Wenn mir etwas **stinkt**, dann geht es mir **selbst** (bzw. meiner **Nase**) ganz **groß** gegen den Strich!“

Hoffentlich können Sie den Wonnemonat Mai in freier Natur mit freier Nase genießen!